

GRUPO SAN GABRIEL, PIONEROS EN SUSTENTABILIDAD:

# La primera flota de camiones y planta a Gas Natural Licuado de Latinoamérica

Desde sus orígenes hace más de 35 años, esta compañía ha brindado a sus clientes un servicio de excelencia e innovador en el transporte de carga por carretera. Y eso incluye una preocupación constante por el medioambiente, tanto en sus acciones a nivel administrativo como en la operación de su moderna flota de camiones, que en su mayoría no superan los dos años de antigüedad.

“La sustentabilidad es un valor fundamental en nuestra empresa, a tal punto que todo lo que hacemos, todo proyecto que desarrollamos, es analizado en primer lugar bajo dicho criterio”, destaca Sebastián Calderón, gerente de Operaciones de Grupo San Gabriel.

Reflejo de mencionado compromiso, es la certificación que la empresa logró el año 2020 en el programa Giro Limpio, en reconocimiento a sus avances en sustentabilidad y eficiencia energética respecto de sus servicios de transporte. Ello, basado principalmente en dos hitos con los cuales Grupo San Gabriel, una vez más y fiel a su historia, ha ratificado su vocación pionera en el rubro: implementar la primera flota en Chile y Latinoamérica que funciona completamente a Gas Natural Licuado (GNL), y ser también la primera compañía a nivel nacional y latinoamericano en construir una planta de generación de GNL para abastecer a sus vehículos de transporte de carga.

Grupo San Gabriel cuenta actualmente con 135 camiones para sus operaciones, de los cuales 35 conforman su nueva flota a GNL, vehículos europeos que iniciaron sus operaciones en la compañía el año 2021. En ese marco, los camiones a Gas Natural Licuado, aparte de generar menos emisiones y ser más eficientes, también son menos ruidosos, disminuyendo de este modo considerablemente la contaminación acústica. “El 80% de nuestra flota cumple la normativa de emisiones Euro VI -entre los que se cuentan nuestros 35 camiones a GNL-, mientras que el resto cumple el estándar Euro V”, explica Sebastián Calderón.

Precisamente, la incorporación de la flota a GNL marcó el inicio del proceso de esta compañía ubicada en Linares (Región del Maule) para la obtención del Sello Giro Limpio, cuyo primer paso fue realizar una declaración de línea de base. “En 2020 hicimos la primera declaración considerando la flota que teníamos en 2019, informando, entre otras cosas, cuántos camiones teníamos, sus características, cuántas toneladas transportamos, los kilómetros que recorrimos para calcular cuánto CO2 arrojamos”, señala Pablo Alegría, líder del Área de Mantenimiento y Safety de Grupo San Gabriel, y agrega: “Ahí se abordan aspectos clave en cuanto a mitigación de emisiones; por ejemplo, funcionamiento o no de ralenties, si gestionamos



## MÁS ATRIBUTOS QUE MARCAN LA DIFERENCIA

A la sustentabilidad y cuidado ambiental que lo caracterizan, Grupo San Gabriel suma otras virtudes que también contribuyen decisivamente a generar valor a sus clientes. Entre ellas, sus altos estándares de seguridad para el cuidado de sus conductores, que incluye una Academia de Conductores propia, sistemas de seguridad para la carga transportada, telemetría, gestión de flota con monitoreo 24/7 a través de GPS, lugares de descanso seguros para sus conductores y, en contexto de pandemia, estrictos protocolos de prevención para el cuidado de su personal.

Todo ello le ha permitido a la compañía crecer fuertemente, abriendo por ejemplo su primera ruta internacional a Argentina, en octubre de 2021, y con perspectivas de hacer lo propio en Perú y Brasil. La confianza que hoy le depositan compañías de gran prestigio nacional e internacional, hablan por sí solo de la excelencia de Grupo San Gabriel. Sebastián Calderón complementa: “El crecimiento que hemos experimentado es fruto de nuestra responsabilidad y compromiso, brindando no solo transporte de productos, sino entregando a nuestros clientes un servicio integral de valor”.

La compañía cuenta actualmente con 135 camiones para sus operaciones, de los cuales 35 conforman su nueva flota a GNL.

GPS para la flota, si contamos con un programa de telemetría, si estamos reduciendo los pesos de los camiones para que logren mayor autonomía, si la tecnología del motor es Euro V, Euro VI u otra, o si utilizamos o no adherentes para disminuir la contaminación. Todo eso es parte del programa Giro Limpio, y son requerimientos que nosotros efectivamente cumplimos”.

Otro hito fundamental vino a concretarse hace unos meses, cuando en septiembre de 2021 Grupo San Gabriel inauguró su planta abastecedora de GNL para sus 35 camiones que ocupan este sistema de combustión. La nueva estación cuenta con tecnología de vanguardia y está al nivel de las que hoy en día se construyen en Europa. Asimismo, esta nueva planta ha implicado un interesante desafío más allá de la propia compañía. Sebastián Calderón profundiza: “Ha sido un aprendizaje no solo para nosotros como empresa transportista, sino para todos. Para entidades públicas, porque era desconocido cómo ingresar a revisión técnica un camión GNL, qué patente era la más adecuada para este tipo de vehículos, entre otras cosas. Y también



**Sebastián Calderón, gerente de Operaciones de Grupo San Gabriel.**



**Pablo Alegría, líder del Área de Mantenimiento y Safety de Grupo San Gabriel.**

para otros transportistas, quienes al ver que en Grupo San Gabriel tomamos la iniciativa en este ámbito, se han dado cuenta que el transporte de carga sí puede llegar a ser amigable con el medioambiente”.

Desde siempre marcando la pauta en sustentabilidad, en Grupo San Gabriel ya apuntan a los desafíos futuros en esta materia: la incorporación de vehículos eléctricos y a hidrógeno verde.

En ese contexto, Pablo Alegría destaca: “Grupo San Gabriel siempre ha sido pionero en nuestro rubro. Nos proponemos un desafío, trabajamos para ello y lo cumplimos”. En tanto, Sebastián Calderón finaliza: “El GNL es solo el primer paso de muchos más que queremos dar en materia de sustentabilidad, porque más adelante proyectamos implementar nuevas tecnologías para llegar a ser una empresa 100% carbono neutral. Y esa meta tiene un sentido dentro del ADN de nuestra compañía: no solo nos preocupamos de crecer nosotros, sino también de ser un aporte a la comunidad”.

<https://gruposg.cl/>